
Chères Perrosiennes, chers Perrosiens, 

Au nom de l’ensemble des conseillers municipaux et en mon nom 
personnel, je présente à chacune et à chacun d’entre vous et à celles 
et ceux qui vous sont chers mes meilleurs vœux pour cette année 
2025. Des vœux de bonne santé, de joies familiales et amicales et de 
satisfactions dans vos projets personnels et professionnels.

A l’aube de cette nouvelle année, nous avons une pensée chaleureuse 
pour les personnes qui souffrent, qui doivent faire face à la maladie, 
qui ont perdu un être cher ou qui se sentent seules. Nous exprimons 
notre soutien fraternel à nos compatriotes endeuillés de Mayotte 
qui doivent faire face à une situation tragique. Nous pensons aux 
familles victimes des conflits dans le monde et, en particulier, en 
Ukraine et au Proche-Orient.

Devant ces événements que l’actualité quotidienne nous rappelle, 
nous mesurons chaque jour la chance que nous avons d’habiter 
dans un pays démocratique et dans une région apaisée.

Malgré les différentes crises que nous subissons depuis ces dernières 
années et malgré les difficultés qu’elles ont entraînées pour certains 
d’entre nous, nous bénéficions d’un cadre de vie exceptionnel et de 
relations sociales épanouissantes.

En tant qu’élus, nous avons pleinement conscience de notre 
responsabilité pour préserver et renforcer cette qualité de vie pour 
tous, les habitants actuels et les générations futures. 
C’est même l’essence de notre engagement au service de l’intérêt 
général. Quel que soit le contexte politique, économique et social, 
nous devons tout mettre en œuvre pour que tout un chacun vive 
bien au quotidien dans sa ville. Nous devons le faire en maitrisant 
notre équilibre budgétaire et en intégrant les grands enjeux 
environnementaux afin de préserver l’avenir de nos enfants. 

Cela nécessite d’avoir une vision claire et partagée du Perros-Guirec 
de demain.

Alors parfois, des choix ne sont pas toujours compris ou des 
impatiences se manifestent sur certains projets. Nous essayons d’en 
expliquer les raisons aux travers de nos supports de communication, 
des différentes réunions thématiques ou de quartier et, tout 
simplement, lors de nos rencontres.
Très souvent, les contraintes réglementaires et les procédures 
allongent les délais de réalisation. Certains projets sont priorisés 
pour des questions de sécurité ou de possibilités de financement.

En 2024, malgré un contexte économique moins favorable, nous 
avons réalisé ou engagé tous les investissements et toutes les 
actions que j’avais annoncés dans mes vœux de janvier 2024.

La dynamique de nos recettes confirme nos orientations depuis 
10 ans à l’exemple de la taxe de séjour qui est passé de 153 000€ 
en 2014 à 960 000€ en 2024. Ces moyens supplémentaires nous 
permettent d’investir de manière significative pour améliorer 
notre cadre de vie, les services à la population et entretenir notre 
patrimoine.

2024 aura été une année d’investissement record (5,5 millions d’€, 
hors chantier du Bassin à Flots et des réseaux) tout en améliorant 
nos ratios d’endettement !

2024 restera aussi marqué par le travail de fond sur nos 
réglementations d’urbanisme que sont le Plan Local d’Urbanisme 
Intercommunal, le Site Patrimonial Remarquable et le Plan de 
Prévention des Risques d’Inondation et de submersion marine. 
Au-delà des enquêtes publiques, nous avons organisé une 
réunion d’échanges sur ces sujets le 28 novembre et communiqué 
une synthèse dans le dernier Vivre à Perros. Ce sont des outils 
indispensables pour allier développement urbain, préservation des 
ressources et mise en valeur du patrimoine naturel et architectural.

Alors qu’au niveau national, le manque de logement est crucial, les 
nouvelles réalisations sur notre ville vont permettre de répondre en 
grande partie aux besoins de logement pour tous. Nous mettons 
tout en œuvre pour que toutes celles et tous ceux qui travaillent 
à Perros-Guirec y vivent avec leur famille et offrir des services de 
qualité, accessibles et adaptés à tous les budgets. Aussi, dans un 
contexte plutôt sujet aux augmentations, nous avons fait le choix 
pour 2025 d’une baisse significative des tarifs du centre de loisirs 
toujours en prenant en compte le quotient familial.

Grâce à l’attractivité et à la confiance que nous avons su 
construire, notre développement économique et commercial est 
impressionnant avec pour corollaire la création de multiples emplois. 
Malgré le contexte d’incertitude actuel, les investissements privés 
se maintiennent voire se renforcent tant dans les équipements 
touristiques que pour les PME, les artisans et les commerces. Ce qui 
nous fait chaud au cœur, ce sont les très nombreuses créations et 
les reprises de commerces et d’activités économiques portées par 
de jeunes entrepreneurs, très souvent perrosiens. Le récent Oscar 
des entreprises des Côtes d’Armor reçu par le laboratoire USPALLA 
symbolise cette dynamique. Il est important de préciser que Perros-
Guirec bénéficie également de la bonne santé économique du 
territoire de Lannion-Trégor Communauté.

Avec ce constat enthousiasmant, nous sommes pleinement rassurés 
sur le « bien vivre à Perros-Guirec ». Pour le renforcer nous améliorons 
chaque jour notre cadre de vie.

www.perros-guirec.bzhperros-guirec.bzhSuivez @VilledePerrosGuirec

Erven LÉON
Maire de Perros-Guirec
Vice-président de Lannion-Trégor Communauté
Conseiller Départemental du Canton de Perros-Guirec

B O N N E  A N N É E  2 0 2 5
Gwellañ hetoù 2025



www.perros-guirec.bzhperros-guirec.bzhSuivez @VilledePerrosGuirec

L’obtention de la 4è Fleur des Villes et Villages Fleuris traduit 
parfaitement la qualité de nos réalisations. C’est aussi une juste 
reconnaissance du travail des services techniques de la Ville. Je 
tiens à les remercier sincèrement, au nom de l’ensemble des élus, 
pour leur implication et leur sens des responsabilités au service de 
la population.

Dans ce cadre, nous faisons évoluer notre espace public en le 
désimperméabilisant et le végétalisant à l’exemple de la place 
Samuel Paty, de la place des Halles et de la rue de Kervoilan où 
5 340 végétaux ont été plantés.

En 2024, une autre récompense a salué l’engagement des services : 
le label Ville européenne du sport décerné au Parlement Européen de 
Bruxelles le 12 décembre. Il récompense tous les investissements et 
toutes les actions menées depuis plusieurs années pour développer 
la pratique du sport et de l’activité physique pour tous les âges et 
tous les niveaux.

Ce label valorise également le travail des bénévoles qui encadrent 
et développent l’activité de leurs associations. La richesse de la vie 
associative perrosienne est un atout majeur pour notre qualité de 
vie. Avec les trophées La Vie en Roz Awards, nous avons tenu à saluer 
cette implication au cours d’une cérémonie éblouissante et joyeuse.

La joie et l’enthousiasme, c’est ce qu’ont exprimé les jeunes en prenant 
possession du nouvel Espace Jeunesse à Kerabram, réalisation 
vertueuse constituée d’anciens containers maritimes.

À proximité, le magasin Intermarché tant attendu a ouvert en 
septembre et nous avons installé des containers enterrés d’ordures 
ménagères bien pratiques sur un axe routier important. 

C’est aussi de Kerabram que nous avons lancé l’année dernière 
la navette vers Trestraou qui a confirmé en 2024 son utilité avec  
67 000 passagers en juillet et août dont près de 40 % de perrosiens. 
Un service unanimement apprécié que nous avons également mis 
en place à Ploumanac’h avec 13 000 passagers pour une première 
année. Ces moyens de transport collectif s’inscrivent dans notre 
volonté de favoriser les alternatives à l’utilisation de la voiture. La 
mise en œuvre de notre schéma cyclable et piétons se concrétise 
progressivement avec notamment en 2024 la réalisation de la piste 
cyclable à la Rade prolongeant significativement la voie douce 
venant de Louannec.

Dans le quartier, l’événement majeur est bien sûr la mise en service 
de la nouvelle porte du Bassin à flot qui va renforcer l’attractivité du 
port de plaisance en accueillant de nouvelles unités plus grandes. De 
nouveaux équipements et services vont accompagner ce renouveau.

Forts de ces réalisations et de toutes celles que je n’ai pas évoquées, 
2025 se présente favorablement pour notre ville. Evidemment, nous 
ne sommes pas en mesure d’évaluer l’impact budgétaire des mesures 
d’économies décidées par le gouvernement pour ne pas aggraver 
l’endettement de la France. Nous devrons donc être extrêmement 
vigilants sur nos engagements financiers. Cependant, la maîtrise de 
nos dépenses et nos perspectives de recettes, fruits de la politique 
que nous menons depuis 2014, nous permettent d’aborder ces 
prochains mois avec confiance et sérénité. Nous allons franchir un 
nouveau palier avec 8,4 millions d’€ d’investissement !

Nous continuerons à investir fortement dans notre voierie avec 
notamment l’achèvement de l’avenue du Casino, le réaménagement et 
la réfection de la rue des Frères le Montreer, la poursuite de la mise en 
œuvre de notre maillage de voies douces et la rénovation de chaussées 
dans de nombreuses rues.

Concernant notre patrimoine, nous allons enfin pouvoir refaire la 
cale de l’Île aux Moines et les ailes du moulin de la Lande du Crac’h. 
Les premiers travaux sur la charpente de la Chapelle Notre-Dame 
de la Clarté devrait démarrer sous l’égide de la Direction Régionale 
de l’Action Culturelle. Les toitures de l’Ehpad et de la tribune du 
stade Yves Le Jannou vont être refaites. Les menuiseries anciennes 
de la Maison de la Forme vont être remplacée pour une meilleure 
performance énergétique.
La construction du bâtiment abritant l’Office de Tourisme, les 
services informatiques et la salle du Conseil Municipal va démarrer 
au quatrième trimestre. Nous travaillerons sur l’aménagement de 
l’ancienne poste de Ploumanac’h et l’agrandissement de la Maison 
de l’enfance.

En matière d’animations et d’évènements pour toutes les générations, 
nos services Culture - Vie Associative, Jeunesse - Vie Scolaire - Sport 
et Communication, forts de la réussite de la plupart de leurs actions 
en 2024, nous préparent des programmes d’une densité et d’une 
diversité enthousiasmantes, très souvent en partenariat avec les 
associations. 

J’attire votre attention sur deux nouveaux rendez-vous en début 
d’année : le Concert de la nouvelle année le 25 janvier et Le mois 
celtique – De la Saint-Guirec à la Saint-Patrick du 17 février au 17 
mars. Comme vous le voyez, Perros-Guirec s’anime toute l’année !

C’est avec plaisir que nous aurons l’occasion d’en parler et d’autres 
sujets au cours de nos sept réunions de quartier du premier trimestre. 
Vous en trouverez les dates dans le dernier « Vivre à Perros » ou sur 
le site internet de la Ville.
Je ne pourrai terminer ces vœux sans remercier chaleureusement, au 
nom de la Ville de Perros-Guirec, notre Directeur Général des Services, 
Alain Couanau, qui a animé les services de la Ville depuis 1997.  
27 années d’engagement au service des Perrosiennes et des 
Perrosiens et d’accompagnement efficace des élus. Je tiens à saluer 
son grand sens du service public et son expertise sur la plupart des 
dossiers communaux qui font de lui l’un des acteurs majeurs de 
l’évolution de notre ville depuis près de 30 ans. 
Merci et belle retraite Alain ! 

«Il n’y a pas de vent favorable 
pour celui qui ne sait pas où il va» 

a dit Sénèque.

Dans l’atmosphère tempétueuse digne des 40è rugissants dans 
laquelle se trouve le monde et la France, allons collectivement 
chercher les bons couloirs de vents favorables pour notre Vie en Roz !

Belle année 2025 à vous et à vos proches ! 

Découvrez la vidéo  
des voeux d’Erven LÉON 

Bloavezh mat !


